



REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024 - EDITION 0166

Cantines scolaires « nous avons développé des stratégies en impliquant les communautés » (lEf/Mbour 2)





6039, Sicap Liberté 6 Dakar www.cosydep.org cosydep@gmail.com + 221 33 827 90 89 ○ © COSYDEP Sénégal

REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Bambey/ fête de l'excellence : Relever le taux de scolarisation des garçons



Les meilleurs élèves de Bambey, de la 6ème à la Terminale de l'école française et des daaras ont été récompensés, à l'occasion de la fête de l'excellence. Cette fête organisée par le comité départemental de la scolarisation des filles de Bambey a pour thème : l'éducation aux valeurs et le maintien des garçons à l'école. Madame Awa Sène Diop, Présidente nationale de la Scofi explique : « La Scofi avait pour objectif d'œuvrer pour l'accès, l'accompagnement, le maintien et la réussite des filles à l'école. Mais maintenant nous avons largement dépassé le problème de l'accès des filles à l'école. Les filles sont au-devant de la scène. Il faut qu'on change de paradigme. Le taux de scolarisation au niveau national est de 83,5% dont 96,1 % pour les filles et 76,00% chez les garçons. Le taux de scolarisation des garçons a fortement baissé surtout dans les régions de Matam, Diourbel et Tambacounda ».

Interdiction des rencontres citoyennes à l'Ucad : Des enseignants pointent une « décision liberticide »

La Direction du Centre des œuvres universitaires de Dakar (Coud) a décidé d'interdire toutes les rencontres citoyennes prévues au sein de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad) dans le cadre des élections législatives. Ces rencontres, qui devraient se tenir du 11 au 15 novembre, visaient à informer et à sensibiliser les étudiants sur la citoyenneté électorale. Cette mesure n'agrée, toutefois, pas le Collectif des universitaires pour la démocratie (Cud). Dans un communiqué transmis, le Cud dénonce cette interdiction qui, selon le collectif, <constitue une atteinte à la liberté d'expression et au droit d'accès à l'information dans un espace public ». Dans le même document, ces universitaires parlent d'une « décision liberticide », et jugent « l'argument de sécurité avancé par le Coud fallacieux ».



Saraya : les élèves du lycée décrètent 48 heures de grève renouvelables



Les élèves du lycée de Saraya ont déserté les cours ce lundi en décrétant 48 heures de grève renouvelables pour exiger de meilleures conditions d'études. Les principaux motifs de cette boycotte des cours sont le manque d'entretien des toilettes, l'état des tableaux et salles de classes et le manque de professeurs dans l'établissement. (...) Nous avons décidé d'entamer une grève pour les raisons suivantes : Le manque de professeurs comme à l'accoutumée. L'état des tableaux et des salles de classes, et l'état impraticable des toilettes. Ainsi nous décrétons 48 heures de grève renouvelables le temps de voir avec les autorités pour nous sortir de cette impasse » a déclaré Mariama Cissokho chargée de la communication du gouvernement scolaire.

3



cosydep@gmail.com + 221 33 827 90 89 🚹 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal

6039, Sicap Liberté 6 Dakar

REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Symposium de l'Université virtuelle: Réflexions sur les musées

En marge de la Biennale de l'art africain contemporain de Dakar qui a démarré à Dakar ce 7 novembre, l'Université numérique Cheikh Hamidou Kane (Un-Chk), à travers l'équipe interdisciplinaire de recherche Club littérature, art et patrimoine (Clap) et le Pôle d'innovation et d'expertise pour le développement (Pied), a organisé un symposium sur les musées ces 9 et 10 novembre 2024. Cette rencontre a vu la participation de l'écrivain nigérian et Prix Nobel de littérature Wole Soyinka. L'écrivain a animé la conférence inaugurale sur : « La place des musées dans la transmission du patrimoine. » Ce rendez-vous scientifique sur l'art contemporain (...) a pour objectif, selon un communiqué de presse des organisateurs, «de repenser la gestion des collections muséales pour intégrer des perspectives de restitution et de réparation des œuvres d'art, en favorisant une approche plus inclusive et universelle ».



Le quotidien

Cantines scolaires : « nous avons développé des stratégies en impliquant les communautés » (IEf/Mbour 2)



D'après, l'inspecteur de l'éducation et de la formation (IEF) de Mbour 2, la situation des cantines au niveau de cette circonscription n'est pas très reluisante. « Depuis le retrait du PAM, nous avons connu une régression par rapport au nombre de structures disposant de cantines scolaires fonctionnelles. La question de la pérennisation se pose », a-t-il soulevé lors de la cérémonie de formation des gestionnaires de cantines sur l'utilisation de la plateforme SASSE. Face à cette situation. déclare Serigne Fall, certaines écoles ont développé des initiatives pour continuer à faire développer les cantines scolaires. » Parmi les stratégies on peut citer par exemple, l'implication de la communauté. Au niveau de certaines écoles, c'est la communauté qui s'est organisée pour contribuer et faire fonctionner cantines.

DIOFFIOR/Cantines Scolaires: « S'inspirer du modèle PAAME pour impliquer les communautés », (IEF)

Sur 195 établissements scolaires, du préscolaire, élémentaire au moyen secondaire que compte l'IEF DIOFFIOR, seules 18 écoles bénéficient de cantines scolaires. L'annonce est de l'inspecteur de l'éducation et de la formation, Serigne Bamba Seck. « Ce sont des cantines financées par l'État du Sénégal. Mais cette année, notre politique sera de voir quel processus faut mettre en place pour augmenter le nombre d'écoles qui puissent bénéficier de cantines », a déclaré M. Seck, enchaînant, « un autre dispositif pour un peu accompagner l'école et que l'État va juste nous apporter un soutien mais ce sera à la communauté et aux collectivités territoriales de nous accompagner pour augmenter le nombre de cantines scolaires dans les établissements » a-t-il prévenu, ajoutant qu'à travers les plans d'actions volontaristes mobiliser les communautés pour leur dire comment on peut faire ne ce reste qu'au moins assurer un repas par jour au niveau des établissements.



f 💟 💿 🖸 COSYDEP Sénégal





REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Kédougou : le Conseil départemental inaugure plusieurs infrastructures scolaires



Le ministre de l'Education nationale. Moustapha Mamba Guirassy, a assisté ce mercredi, à Kédougou, à l'inauguration de plusieurs infrastructures scolaires construites par le Conseil départemental de Kédougou grâce à un financement du Fonds d'investissement social et environnemental de la société minière Pettowol Mining Compagny (PMC). "Depuis l'arrivée de mon équipe au Conseil départemental de Kédougou, l'éducation été placée au cœur de nos priorités car il faut investir sur nos enfants en les mettant dans de très bonnes conditions pour réussir une bonne éducation à partir de Kédougou", a déclaré Mamadou Saliou Sow, président du Conseil départemental de Kédougou.

Education: Plus de 740 milliards de francs CFA engagés entre 2019 et 2024!

Ce jeudi 14 novembre 2024, au nom du ministre de l'Économie, du Plan et de la Coopération, Dr Abdourahmane Sarr, le secrétaire général Mouhamadou Bamba Diop a ouvert les travaux de la première Revue sectorielle dédiée aux secteurs de l'éducation, de la formation professionnelle et de l'enseignement supérieur. Une rencontre qui marque une étape importante dans les relations avec les partenaires techniques et financiers, selon le SG du MEPC qui n'a pas non plus manqué de souligner dans son discours « l'alignement des partenaires au développement avec le nouveau Référentiel de politique économique et sociale pour 2025-2029. (...) Avec des engagements de plus de 740 milliards de francs CFA entre 2019 et 2024, le soutien à l'éducation est essentiel pour garantir une croissance inclusive.



3º Éd. de la Journée Nat. des **Daara: Les innovations** phares apportées par la direction des Daara



La secrétaire générale du ministère de l'éducation nationale, Khady Diop Mbodji a présidé, ce Jeudi 14 Octobre à Diamniadio, la réunion du comité préparatoire de la 3ème édition de la journée internationale des Daara prévue le 28 Novembre à Dakar Arena. Selon le directeur des Daara, du ministère de l'éducation nationale Babacar Samb, cette rencontre a été l'occasion de partager avec tous les acteurs impliqués dans l'organisation de l'événement. Pour cette édition, a-t-il révélé, « la nouveauté, c'est qu'on a pensé utile d'organiser deux panels le 27 en prélude à la journée qui seront aminés par d'éminents chercheurs, universitaires et des savants musulmans », a annoncé Babacar Samb. détaillant que les thèmes retenus sont : « Quelles stratégies pour l'intégration des dara dans le système éducatif Sénégalais » et « L'apport des oulémas africains dans l'apprentissage dans l'apprentissage du Coran » respectivement la matinée et le soir du 27 Novembre.

🚹 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal



REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Tambacounda: la COSYDEP alerte sur le déficit en personnel enseignant



Le coordinateur régional de la Coalition des organisations en synergie pour la défense de l'éducation publique (COSYDEP) de Tambacounda, Malang Souané, a alerté, mercredi, sur le déficit en personnel enseignant ainsi que sur le problème des abris provisoires notés dans cette région orientale du Sénégal. "La région de Tambacounda souffre d'un manque criant d'enseignants. Je crois que c'est un point essentiel auquel les autorités, au niveau national, doivent trouver des réponses", a-t-il notamment déclaré. Malang Souané intervenait au cours de l'assemblée générale de renouvellement de l'antenne régionale de la COSYDEP de Tambacounda en présence du directeur exécutif national, Cheikh Mbow. M. Souané a souligné que la région de Tambacounda est confrontée à un nombre important de départs d'enseignants dans le cadre du mouvement national.

KAFFRINE: Aissatou Sanou Gaye reconduit à la tête de l'antenne régionale de la Cosydep Kaffrine

La salle de délibération du conseil départemental de kaffrine a réuni, ce vendredi les différents membres de la coalition des organisations en synergie pour la défense de l'éducation publique (Cosydep), à travers une Assemblée générale de renouvellement des instances, en présence du directeur exécutif, Cheikh Mbow. En effet, cette Assemblée générale a vu la participation de tous les acteurs éducatifs de la région dont: le représentant de l'inspecteur d'académie de Kaffrine, Abdoulave Fave Ndao, chargé du moyen secondaire, la société civile, le président du conseil départemental de kaffrine. Abdoulave Wilane. le secrétaire général de l'institution, Bathie Niang et l'adjoint au maire de la commune de Kaffrine en charge de l'éducation, Bamba Mboup et les partenaires. Ainsi, après une présentation du bilan d'activités et le rapport financier, certains membres ont salué le travail de l'équipe sortante dirigée par, Aissatou Sanou Gaye, qui ont pu réussir, beaucoup de réalisations.



COSYDEP à Saint-Louis: Doudou Fall Plébiscité à la Tête de l'Antenne Régionale



Dans le cadre du renouvellement de ses instances régionales, l'antenne de la Coalition des Organisations en Synergie pour la Défense de l'Éducation Publique (COSYDEP) à Saint-Louis a tenu une assemblée sous la supervision de son directeur exécutif, Cheikh Mbow. Lors de cette rencontre, la confiance a une nouvelle fois été accordée à Doudou Fall. coordinateur sortant, qui a été largement plébiscité par les membres pour diriger le bureau régional. Ce renouvellement reflète non seulement une reconnaissance du travail accompli, mais aussi une volonté de renforcer les actions de la COSYDEP pour améliorer le système éducatif local. Le nouveau bureau s'est engagé, à travers une résolution claire, à poursuivre ses efforts en plaidoyer auprès des autorités.

🚹 💟 🎯 🖸 COSYDEP Sénégal



REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Éducation : IFADEM partage les bonnes pratiques pour le renforcement des compétences des enseignants



Le programme Initiative francophone pour la formation à distance des maîtres (IFADEM) a révolutionné les approches pédagogiques des enseignants dans tous les pays membres. Les modules de formation proposés ont amélioré considérablement les rendements scolaires. C'est le constat fait à Dakar lors de la revue annuelle d'évaluation du programme qui a réuni des représentants de 16 pays. Selon Ablaye Dia de la direction de la formation et de la communication au sein du ministère de l'éducation nationale (DFC/MEN), IFADEM est un succès franc au Sénégal. La preuve pour lui, c'est l'un des projets où le ministre a ordonné un arrêté qui permet à l'enseignant formé d'avoir un certificat qui lui permet de dispenser des épreuves écrites et orales du CAP.

Côte d'Ivoire : La population estudiantine estimée à 323 465 en 2023

Abidian. le 11 novembre 2024- Les annuaires statistiques élaborés ont révélé que la population estudiantine ivoirienne était de 323 465 en 2023 contre 293 610 étudiants en 2021, soit un taux d'accroissement moyen de 10,17% sur trois ans, a affirmé le directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Arsène Kobéa. Il présidait, au nom du ministre Adama Diawara, l'atelier de restitution et de validation des données statistiques 2023-2024 organisé par le ministère, à travers la Direction de la planification, le lundi 11 novembre 2024, à l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody. "Face à l'évolution significative de la population estudiantine qu'il faut absolument maîtriser, il est plus que jamais nécessaire de disposer, en temps réel, des statistiques de notre sous-secteur".



Maroc : Un plan directeur pour l'élargissement de l'offre de l'enseignement supérieur



Le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de l'Innovation, Azzedine El Midaoui, a affirmé, mardi à Rabat, que son département prépare un plan directeur visant à élargir l'offre de l'enseignement supérieur. En réponse à une question orale à la Chambre des conseillers. El Midaoui a fait savoir que ce plan directeur permettra de définir le type des établissements et des formations qui seront accrédités selon une approche tenant compte de la complémentarité entre les différents établissements au sein de chaque région, en consécration de l'autonomie de l'université et en parfaite harmonie avec les mutations économiques et sociales sur le plan régional et national. « Une réflexion positive prenant en considération l'intérêt de toutes les composantes régionales et nationales ainsi que l'intérêt général sera engagée sur l'ensemble des réalisations accomplies depuis l'adoption de la loi 01.00 relative à l'organisation de l'enseignement supérieur », a-t-il relevé.

f 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal



REVUE DE PRESSE 166 DU 11 NOVEMBRE AU 14 NOVEMBRE 2024

Les étudiants étrangers en enseignement supérieur sont une mine d'or gris pour le Québec

Avant d'être nommé scientifique en chef du Québec, j'ai eu une carrière en recherche en neurosciences et en santé mentale de près de 30 ans à l'Institut universitaire en santé mentale Douglas, affilié à l'Université McGill. Plus de 80 étudiants aux cycles supérieurs (maîtrise et doctorat) et postdoctorants ont été l'âme et la raison d'être d'un laboratoire de pointe reconnu dans le monde entier. Les membres de mon équipe provenaient de partout dans le monde, y compris, bien sûr, du Québec et du Canada, mais aussi de la France, de la Belgique, de la Chine, du Japon, des États-Unis, du Mexique, de l'Australie, de l'Inde, de la Grande-Bretagne et de l'Éthiopie, pour ne nommer que quelques pays. Sans l'apport essentiel des étudiants étrangers, mon laboratoire n'aurait tout simplement pas réussi à se démarquer comme un leader mondial en recherche sur la santé mentale et les maladies neurodégénératives.

